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食料↓

後藤謙次先生
（白鷗大学特任教授）

報道ステーションなどで活躍する

後藤謙次先生が記念講演をしてくだ

さいました。

自分の人生経験から、「どちらの

道に進むのか迷ったときは、困難で

も必ず前へと進むべき」とアドバイス

をくださいました。

燃料↓

アルコール

材料↓

プラスチック

日本科学未来
住所: 東京都江東区青海2丁目3-6
電話： 03－3570－9151
最寄り駅:  新交通ゆりかもめ(東京国
際クルーズターミナル）徒歩約5分
開館時間：10：00～17:00
休館日：火曜日（火曜日が祝日の場

合は開館）

入場料：大人630円
高校生以下210円
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”秀花新聞”
全国高等学校総文祭

新聞の部7年連続出場

１面

・これからの成長を願って

・最先端の科学に触れて

２面

・新たなる挑戦！

新キャプテンからの抱負

・茨城県代表として活躍

３面

・読まない実態

あなたは新聞を読んでま

すか？

・ビブリオバトル

・実質私立学校無償化

・編集後記

４面

・大好きなグリコ商品

Shuei Walker in グリコピア
CHIBA
・We're going to England
～イギリスへ行くぞ！～

※記事内の〇の中の数

字は学年（ ）は（出身中

学校）になります。

2019年11月5日（火）2019年11月5日（火）

10月11日（金）に、第1学年の2～8組は、東京都江東区の日本科
学未来館にて、サイエンスツアーを行いました。各自興味がある

テーマを設定し、そのテーマについて館内のさまざまな展示物を見

学し、内容をレポートにまとめました。

日本科学未来館は、世界で起きている科学の発展を目の当たりに

することができます。展示をはじめ、トークセッションなど多彩なメ

ニューを通して、現在進行形の科学技術が体験できます。今回は特

に印象に残った科学技術の紹介をします。

↑未来の稲の使われ方

ひとつの植物から食料、燃料（アルコールラン

プの燃料）、材料（プラスティック）を同時に収

穫することができます。

今回のサイエンスツアーで、科学への興

味が湧き、充実した時間を過ごせました。

これらの体験から各自でプレゼンテーショ

ンのテーマを決め、クラス発表に向けてプ

レゼンシートを作成していきます。その後は

クラスで発表を行ってクラスの代表を決

め、学年全体の前で発表会を行います。今

後、プレゼンテーション能力は必要となる

能力なので、これを機に鍛えられるように

頑張りたいです。

鈴木 祥太①（大穂）

↑画面上を流れる雲の映

像は、気象衛星が撮影し

たデータを毎日とりこんで

反映されます。今の地球

の姿を眺めることが出来

ます。

→オトナロイドは、遠隔操作により人と

会話ができるアンドロイドです。

科学コミュニケーターとしての実演

や、人の操作によってさまざまな会話

の状況を作りだします。
(C) Miraikan

(C) Miraikan

味が湧き、充実した時間を過ごせました。

これらの体験から各自でプレゼンテーショ

ンのテーマを決め、クラス発表に向けてプ

クラスで発表を行ってクラスの代表を決

め、学年全体の前で発表会を行います。

後

能力なので、これを機に鍛えられるように

←市川先生より

時間を守っている生徒が

多く、とても速やかにレ

ポートをまとめていて感心

した。プレゼンでは自分で

「おぉー」と思ったことを発

表してほしい。しっかりとし

た発表を期待しています。

今回は、千葉県野田市にある、「グリコピアCHIBA」を訪
れました。グリコピアCHIBAは、パピコやセブンティーンア
イスなど、江崎グリコ株式会社を代表する商品を製造し

ている工場です。中の様子は撮影禁止だったため、製造

過程の説明のみになります。

島野 まはろ②（境一）

←初代のキャラメルの型は創

意工夫の精神から生まれたグリ

コのシンボルです。

牡蠣から取れるグリコーゲンを

キャラメルに混ぜ、現在のような

３万種類以上ものあるおもちゃ

付きのグリコが誕生しました。

グリコピアCHIBA
入場料 ：無料（完全予約制）

休館日 ：サイト内、カレンダーに確認

営業時間 ： 9：30-16：00
連絡先TEL 04-7127-3355

受付時間 : 9：00～16：00
所在地 : 〒278-0041
千葉県野田市蕃昌10番地

10工程ものクリー
ンルームで小さなゴ

ミを取り除き、粘着ク

リーナーで徹底的に

清潔にします。

もちろん手洗い、ア

ルコール除菌もして

完全装備をします。

～工場の中～

日本で初の、空気に触れ

ない混合タンクで口当たり

が滑らかになるよう大きな

脂肪の塊を小さく整えます。

そのあと、エージングタンク

で4度まで冷やします。1回
で10トン、72500本つくれま
す。

ちなみに、、、
1人で1日2本食べると200年
分です！そして、配送時に

もしっかり温度を管理し、外

気に触れる時間を最小限に

して最高の美味しさをキー

プします。

第1位 プリッツ日本味めぐり

1080円（税込）

イギリス修学旅行出発まであと1か月となりました。
2年生にとって、つくば秀英高校の学校生活で最大のイベントです。
イギリスまでの飛行機での移動や、街並み、宿泊先のホテルに、班

別行動と、どれも新鮮で楽しいことが待っているでしょう。

2年生の皆さん、体調には気をつけて思い出に残るような楽しいイギ
リス修学旅行にしましょう！

～チップのマナーについて～
イギリスではさほど頻繁にチップは払いません

が、高級レストランなど例外もあるそうです。チッ

プの渡し方ですが、相手の目を見て「Thank 
you」と言いながら渡すといいそうです。チップに
厳格なルールはありません。

サービス料があらかじめ料金に含んでいるとこ

ろ「service charge（サービス料）」では基本的に
チップが不必要ですが、サービス料金を含んで

ない時はチップを渡すのがマナーだそうです。＜

1￡(ポンド)＝約140円程度です。＞

・ホテルのベッドメーキング

￡1程度のチップを置くのが一般的です。
・レストラン

請求された料金にサービス料を含んでいない

店なら、料金の10％を目安にチップを渡します。
・タクシー

料金の10％が目安だそうです。

イギリスの水事情は？
水道水は石灰分が多くて

やや硬質ですが、飲めない

わけではありません。お腹を

壊すのが心配なら、ミネラル

ウォーターを飲むのがおす

すめ！

レストランでも水道水は無

料ですが、ミネラルウォー

ターは有料なので気をつけく

ださい。

イギリスの有名 産
・ショートブレッド

・紅茶

・チョコレート（オレンジ・ミントチョコ）

・ハロッズベアー
イギリスの安価なお土産探しには1ポンドショップ「パウ
ンドランド（Poundland）」が最近人気です。日本の100円
ショップのようなお店です。

イギリスの有名 産

第2位カプセルトイ
直接工場でお確かめください。

第3位 ドリームポッキー

1296円（税込）

ださい。

イギリスの豆知識（笑）

・女性は、素足を出していると、

身分の低い人だと思われてしま

う。

・坊主だと男色家だと思われて

しまう。

・マスクを着けて歩くと、怪しい

人物だと思われてしまう。

・鼻をすする行為を、ロンドンの

人たちは嫌う。

10月26日（土）に、「つくば秀英高校創立25周年式典」が本校体育
館で行われました。式典には在校生や教職員の他に多くの来賓の

方や卒業生が参列してくださいました。つくば秀英高校は創立25周
年を迎え、制服やコースなどが変わり、節目の年となりました。

山本 有紗②（城ノ内）

つくば秀英高等学校の誕生
「温習塾」を設立した石川唯一を祖父に

持つ石川英昭理事長は、この研究学園

都市に新たな私立高校を設立したいと熱

望した。だか、その頃はバブルが崩壊

し、倒産する企業が後を絶たなかった。

また、少子化の影響もあり、すぐに許可

される事はなかった。しかし、間もなく訪

れる21世紀に向け、新たな人材教育が
重要と考えた準備委員の方々は、強い

意志を持って開設の準備を進めていっ

た。そして、幾多の困難を乗り越え、1995
年（平成7年）4月6日846名の入学者を迎
え、つくば秀英高校が開校された。

一期生の田中尚志さんに伺いました！
Ｑ. 当時はどんな学校でしたか？
Ａ. 当時は800人も生徒がいたので、出会いが多く、垢抜
けていました。

Ｑ. 高校生活の思い出や頑張ったことは何ですか？
Ａ. 校歌や部活動も何もなかったので、一から作っていく
ことが楽しくてやりがいがありました。

Ｑ. これからのつくば秀英と秀英生に望むことは何です
か？

Ａ. 活気のある学校になって、学校を支える活躍を期待し
ています。

Ｑ. 現在の生徒たちに一言
Ａ.出会いを大切にして良い友人関係を築いてほしいで
す。文武両道を胸に頑張ってください。

堀川先生にインタビュー
25年勤務している堀川先生（永遠の18歳）に
お話しを伺いました。「これまで勤務していて

思い出に残っていることはたくさんあり、語りつ

くせません。一日一日が全て思い出です。これ

からのつくば秀英に望むことは、更なる飛躍と

誰からも愛される学校になることです。」とおっ

しゃっていました。また、在校生に向けて「チー

ム秀英としてみんなで盛り上げて欲しいで

す。」と笑顔で答えて下さいました。

←ショートブレッド

→ミントチョコ

紅茶→

↓ハロッズベアー

↑オレンジチョコ

優しい笑顔で答えてくださった

同窓会長の田中さん（第1期卒業）

←有名な

グリコの

ロゴ

現在7代
目です。

アイス作り体験もで

きます。
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各部3年生が引退し、3か月が経ちました。これまで先輩たちの背中を見て活動していた2
年生たちが最上級生になりました。今後さらなる部活動の発展を遂げられるように1年生と
協力して頑張ってください。今回は新チームのキャプテンに今後の意気込みを聞きました。

中澤 竜紀②（けやき台）

9月29日（土）～10月8日（火）に、「第74回国民体育大会 いきいき茨城

ゆめ国体」が行われました。国民体育大会（国体）とは、昭和21年に第1
回が行われ、各都道府県が持ち回りで毎年開催している国内最大のス

ポーツの祭典です。国体は各都道府県対決方式で行われ、男女総合優

勝には「天皇杯」、女子総合優勝には「皇后杯」が授与されます。

本校からは茨城県代表として、柔道部・ラグビー部・男子バスケットボー

ル部から4名の選手が各都道府県と熱戦を繰り広げました。

第74回国民体育大会いきいき茨城ゆめ国体
柔道 全種別 2回戦進出
1回戦 ○茨城 ２ VS ２ 福島×

2回戦 ×茨城 １ VS ３ 奈良○

ラグビーフットボール 少年男子の部 1回戦敗退
×茨城 17 VS 21 愛知○

バスケットボール少年男子の部 3位入賞
1回戦 ○茨城 79 VS 61 山形×

2回戦 ○茨城 66 VS 61 愛知×

準々決勝 ○茨城 98 VS 54 島根×

準決勝 ×茨城 42 VS 85 宮城○

柔道部
旭 征哉③（下根）

この大会が高校で最後だったの

で、次は大学で自分の活躍が秀英

に届くように頑張ります。

編
集
後
記

朝
晩
の
冷
え
込
み
が

激
し
く
な
り
、
秋
の
到
来

を
感
じ
ら
れ
る
今
日
こ

の
頃
、
皆
さ
ん
は
い
か
が

お
過
ご
し
だ
ろ
う
か
。
読

書
の
秋
、
ス
ポ
ー
ツ
の

秋
、
食
欲
の
秋
。
様
々
な

秋
を
堪
能
さ
れ
て
い
る

こ
と
だ
ろ
う
。

さ
て
、
今
年
も
あ
と

二
ヶ
月
を
残
す
の
み
と

な
っ
た
が
、
毎
日
の
よ
う

に
台
風
関
連
の
ニ
ュ
ー

ス
を
耳
に
す
る
。
皆
さ
ん

の
中
に
も
被
害
に
あ
わ

れ
た
方
が
い
ら
っ
し
ゃ

る
の
で
は
な
い
だ
ろ
う

か
。
全
国
各
地
、
特
に
茨

城
県
と
隣
接
す
る
千
葉

県
の
被
害
が
甚
大
で
あ

る
と
い
う
情
報
を
見
聞

き
す
る
た
び
に
、
自
然
災

害
は
他
人
事
で
な
い
と

痛
感
さ
せ
ら
れ
る
。
こ
の

よ
う
な
自
然
災
害
か
ら

身
を
守
る
に
は
、
日
頃
か

ら
の
備
え
が
大
切
で
あ

る
。
皆
さ
ん
も
、
今
一
度

家
の
防
災
グ
ッ
ズ
の

チ
ェ
ッ
ク
や
、
避
難
経
路

の
確
認
な
ど
を
行
っ
て

お
く
と
良
い
の
で
は
な

い
だ
ろ
う
か
。

中
山

友
貴
②
（
石
下
）

はい
38%

いいえ
62%

新聞を定期購読しているか（問1）という質問に
対し、全校生徒のうち、過半数以上が新聞を定期

購読していませんでした。

では、新聞を定期購読していない人たちはどの

ようにして情報を得ているか、新聞を読まない人に

日頃の情報源を調べてみたところ、SNSや、テレビ
等で情報を得ているという結果になりました。情報

網の発展により、SNSやスマートフォンのアプリで
情報を得ている人が多数でした。（問2）
では、どうすれば普段新聞を読まない人にも興

味を持ってもらえるのか、自由に意見を出しても

らったところ、

「カラフルな写真と、興味を持てる記事が書いて

あれば是非読んでみたい」という意見がありまし

た。

この事から、若い世代の人達向けに写真で目を

引く記事や若者が興味を持っている出来事、物事

などを特集すれば多くの人達に新聞を読んでもら

えるということが分かりました。

私たち新聞同好会も、このような意見を大切にし

て、この秀花新聞で皆さんが読みたいと思う情報

を伝えていきたいと思いました。

島野 まはろ②（境一）

テレビ
44%

ネットの

ニュースや

スマホのア

プリ
37%

ＳＮＳ
18%

ラジオ
1%

男子バスケットボール部
勅使河原 広希①（馬込東）

体を張ってプレーすれば、勝つことができることを

知りました。自分のリバウンドが全国で通用したこと

が自信になりました。次の大会では、通用しなかっ

た部分を更にスキルアップしていきたいです。

部活動名 氏名（出身中） コメント

サッカー 海寳龍馬（大穂） 関東大会を目指して頑張ります

柔道 村岡英哉（紀見北） 強いチームを作れるように頑張ります

少林寺拳法 中泉蓮（牛久第三） 強くなり過去1番の成績を取ります

ソフトボール 横島大聖（石下西） キャプテンらしく頑張ります

男子バスケット 根本大（藤代）
先輩たちの成績を超えられるように頑張り
ます

女子バスケット 村野可沙（桜川）
日々の練習を大切にし、目標達成できる
ようチーム一丸となって頑張ります

弓道 中山明日香（つくば東）
個人・団体で県入賞をし、関東大会出場を
目標に頑張ります

剣道 篠原明日香（境第一）
日々の稽古を大切にして試合で自分の力
を出せるようにしたいです

硬式テニス 林恭吾（谷田部東）
部長として部を引っ張り、団体戦で県大会
ベスト4を目指して頑張ります

バドミントン 益子奈々美（伊奈）

中学でも部長をやらせていただいていた
ので、その経験を生かし、皆と協力しなが
ら部活をまとめていけたらいいなと思いま
す

男子バレー 越川陽斗（守谷） 空を制す！

女子バレー 天貝未来（豊里）

１つ１つのプレーを大切にして、全力で
ボールを繋ぎ勝利に向かって頑張ります。
チーム仲良く、一流の気持ちを持って日々
の練習に取り組んで行きます。

女子ハンドボール 河野日茉（けやき台）
関東大会出場を目標に日々の練習から頑
張ります

野球 若井大陽（鳥山）
キャプテンとしてチームをまとめつくば秀英
高校初の甲子園出場できるように頑張り
ます

ラグビー 登坂大地（高山中）
新人戦3位以上を目標にチーム一丸となっ
て日々練習していきたいです

陸上 井上翔太（土浦四）
みんなを引っ張っていけるように頑張りま
す

チアダンス 宮久保颯花（高山） 応援頑張ります

10月16日（水）の放課後、本校図書館でビブリ
オバトルが行われました。ビブリオバトルとは5
分間で本の内容を紹介します。投票者たちは読

みたくなった本に投票してチャンプ本を決定する

大会です。発表者の方々は、本の内容につい

て熱く語っていて、どれも読みたくなる素晴らし

い発表でした。

1位を獲得した
坪井 真緒①（土浦第四）

作品の紹介
題名 : 女生徒（「走れ
メロス」収録作品）

内容編集者の太宰

治が見事な手腕で有

明淑の日記を編集

し、「女生徒」という

作品に仕上げたと言

われている。他の小

説のようにきっちりと

したストーリーがな

く、エッセイに近い形

成になっており、思

春期の少女の複雑

な心境を表現した作

品である。

1位を取ると思ってもみな
かったので、とても驚きまし

た。今度は、別のジャンルの

本を紹介してみたいです。

2020年4月から年収目安が約590万円未満の世帯の生徒を対象として、
私立高等学校等の授業料の実質無償化が実現されます。しかし、保護者

の年収が590万円以上910万円未満の世帯はこれまでと同様に月額9,900
円の支給のみとなり、年収910万円以上の世帯については支給がありま
せん。そのため、収入が少ないという理由で私立高校への進学を諦めて

いた世帯が、私立高校実質無償化の恩恵を受けることが出来ます。

子どもが高校に通う年収約910万円未満の世帯には、公立高校授業料
相当分（年間11万8800円）の「就学支援金」が助成されており、公立の授
業料は実質無償化されていました。しかし、私立高校の授業料は全国平

均で年40万円程度になるため、従来の就学支援金ではまかなえず、家計
の大きな負担となっていたのです。 これが原因で私立高校進学を断念す

るケースや高校自体への進学を諦めるケースもありました。これまでが従

来の就学支援金の制度です。

出典 ：文部科学省HPよ

各部キャプテンたちの集合写真です。応援よろしくお願いします！

問1 新聞を定期購読していますか？ 問2. 新聞を読まない場合、
日頃の情報源は何ですか？

部活動名 年組 氏名（出身中） コメント

茶道 2年3組 平塚佳倫（永山）
部員募集中です。先輩や先生に教えていただいたお手前やおも
てなしの心を身につけ、次の文化祭で披露できるように、しっかり
稽古していきます

書道 2年3組 松田未菜 1人でも多く入選できるようにみんなで高め合い頑張りたいです

吹奏楽 1年1組 澤田美咲（豊里）
部長として、責任を持って的確な判断と指示を出して、まとめてい
きます

美術 2年7組 鶴見詩音（大穂）
顧問からのアドバイスを頂き、部員一人ひとりの個性を生かしな
がら県展や全日本に向けて活動を頑張っていきます

料理 2年3組 中山せな（石下西）
それぞれの役割をしっかりとこなし、みんなで和気あいあいと楽し
める部にしたいです。後輩の手本となり、引っ張っていけるような
存在になれるように頑張ります。

応援 ２年５組 岩淵賢大（谷田部東）
前回の應援を踏まえ、次回の應援は野球部を勝利に導ける應援
にしたいです

放送 2年6組 岡部大熙（けやき台） 噛まず、聞こえやすく、的確な放送を目指す
写真 2年7組 大塚美貴（春日学園） 今年も楽しく仲良く活動します
天文同好会 2年3組 須藤友樹（大穂） 楽しみながら天文学の知識を深めていきたいです

新聞同好会 2年４組 中山友貴（石下）
これからも部員一同、手にとって読みたくなるような新聞づくりを
心掛けていきたいです

ボランティア同好会 2年４組 東星桜（石下）
学校のために、全員で協力をしてできることを好意的に活動して
いきます

ラグビー部
吉原 綱宏③（下根）左側 菊地 涼太③（水海道）右側

私たちはこの試合のために3月から大学生や他県の生徒選
抜と戦ってきました。結果は初戦負けという形になってしまい

ましたが、今まで茨城選抜として「OneTeam」で戦ってきたこ
と、学んできたことは、これからの人生の自信になると思いま

す。

次は自チームでの全国大会をかけた花園予選が始まるの

で、一戦一戦勝ちにこだわって花園を目指します。応援よろし

くお願いします。




